



## Rucher couvert en transhumance

Marcel BEAUJEAN  
Interview : Etienne BRUNEAU



Marcel Beaujean est un apiculteur amateur de la région de Clermont-sous-Huy (Engis). Dans cette zone de grandes cultures, il cherche à diversifier ses miels. Il a eu l'idée de fabriquer une remorque de transhumance au départ d'un châssis de vieille caravane. Il l'a démontée et n'en a conservé que les longerons porteurs et le train de roues. Il les a recouverts d'un plancher sur toute la surface. Il peut ainsi placer deux rangées de ruches dos-à-dos. Il y a de la place pour deux hausses. Les supports de ruches sont fixés sur ce plancher, ce qui permet de bien accrocher les ruches lors du transport. Pour recouvrir le tout, il a prévu un toit amovible. Ce toit peut glisser sur les six montants verticaux équipés à leur sommet de roulettes échan-crées de la largeur des deux longerons latéraux du toit. Le toit en position fermée permet de solidariser le tout. Assez bas, il assure une bonne protection des ruches et n'a pas de prise au vent trop importante (même hauteur que la voiture). Il a également prévu un auvent qui peut se replier pour le transport. Les ruches sont ainsi protégées comme dans un rucher couvert fixe.

Pour toute information,  
n'hésitez pas à contacter

*Marcel Beaujean*  
Grand-Route, 246  
B 4480 CLERMONT-SOUS-HUY (ENGIS)  
Tél. : +32(0)85 31 53 68